



**Nombre de alumnos: Andrés de Jesús
López López**

**Nombre del profesor: Alejandra Torres
López**

**Nombre del trabajo: Elaboración de un
ensayo**

Materia: Análisis socioeconómico

Grado: 4° Cuatrimestre

HISTORIA MÍNIMA DE MÉXICO

El presente trabajo pretende analizar los diversos sucesos históricos que marcaron el comienzo del desarrollo humano basados en nuevas ideologías y nuevos conocimientos, tal como sucedió en las culturas precolombinas, en la conquista y en la colonización de América. Además, dar a conocer la evolución del estado mexicano en aspectos políticos que han estado presente desde épocas históricas hasta nuestros días, mismas que surgieron en eventos determinados y que tuvieron que ser ejecutados por personajes importantes en la historia del país.

Las culturas precolombinas son culturas establecidas en diversos lugares de América que se ejercían en una época anterior, antes de la llegada de Colón, en donde periodos antes de la llegada de los españoles, existía en el continente americano áreas pobladas por gran diversidad de pueblos indígenas, quienes se encontraban muy civilizadas, tales como la cultura Olmeca, quienes seguían en lineamiento de creencias y costumbres, tales como considerara al Jaguar como un símbolo superior, además de idolatrar a dioses naturales como el fuego, el sol, el agua, entre otros. Otra de las culturas que se consideraban como las más avanzadas era la cultura Maya, la cual se desarrolló en diversas partes del territorio mexicano, como en la península de Yucatán, Campeche y la parte norte de Chiapas en México, además de situarse en cierta parte de Guatemala, Belice, y una parte de Honduras. Los mayas también se destacaron por tener una gran habilidad en la realización de arquitecturas como pirámides y templos, que podemos encontrar y observar alrededor del país. Por último, otra de las culturas que más destacaron en la época precolombina fue la cultura Azteca, quienes al igual que las demás culturas, veneraban a dioses como Huitzilopochtli, Tláloc, Tezcatlipoca y Quetzalcóatl, principalmente, debido a las grandes creencias acerca de los elementos naturales y su forma de pedir o manifestar el agradecimiento a ello, además de ser quienes descubrieran el actual escudo de la bandera mexicana. Aunque solo se mencionó algunas de las culturas que más sobresalieron en la época precolombina, no hay que olvidar que existieron demás culturas como los Inca, los Tolteca, los Zapoteca, los Totonaca entre muchas más que hicieron grandes aportes de desarrollo y hallazgos en la historia de América.

Después de que Colon hubiera descubierto América, que se considera como los antecedentes de "La conquista de México", Hernán Cortes inicia con un enorme suceso donde somete al pueblo mexicano para poder apoderarse de su territorio y de su población, junto con más de 600 hombres españoles. Hernán Cortes desembarca en las costas de Cozumel en 1519 para

así después llegar a Yucatán y de ahí proseguir su trayecto a Veracruz para llegar al territorio Azteca donde es recibido por Moctezuma quien muere a manos de los españoles, le sucede en el trono Cuitláhuac quien muere rápidamente a consecuencia de viruela que fue introducida al nuevo mundo por los españoles y sube posteriormente Cuauhtémoc quien es hecho prisionero de los españoles para decir de los tesoros, esto significó la caída del gran imperio de Tenochtitlán en manos de los españoles y fue la pauta de inicio del periodo conocido como la colonia. Para la historia de México el periodo que se conoce como la Colonia o el Virreinato empieza cuando los españoles, al mando de Hernán Cortés, conquistaron la antigua México-Tenochtitlan. Así fundaron la Nueva España, nombre que los conquistadores le dieron a la actual ciudad de México. También se conoce esta etapa con el nombre de Virreinato porque el país, durante el tiempo que duró, fue gobernado por un representante del rey de España que tenía el título de virrey.

México independiente, el cual inicia al consumarse la independencia la cual tenía buenos fines sin embargo desde esta se creó la inestabilidad del país, debido a que la organización no se concluyó, es decir se tenía pensado ser libres no depender de otro país o gobierno y fue, por esto que se levantaron en armas, por las injusticias que se cometían, pero nunca se preguntaron de habría después de la guerra, que pasaría después de que la libertad se les fuera dada con qué recursos reconstruirían a México. El panorama político de México era incierto por una sucesión de conflictos como pugnas políticas, religiosas, golpes de estado, entre muchos aspectos más, de tal forma que México sufría de una crisis general debido a que después de la guerra las situaciones empeoraban el desarrollo del país, quiere decir que después de la independencia no se lograba tener una estabilidad ni un control acerca de las situaciones del país todo esto gracias a la poca organización de nuestro país. Entrando en un aspecto muy relevante que aconteció tiempo después de la colonización en México se trata de “La revolución mexicana”, la cual prácticamente se basó en un levantamiento en contra de la dictadura de Porfirio Díaz, quien ya tenía más de 30 años en el poder, en donde dicho movimiento fue dirigido por Francisco I. Madero. Este movimiento revolucionario mexicano fue uno de los acontecimientos más importantes de la historia de México en la cual dio fin a una larga dictadura porfirista y da paso a una etapa difícil por la participación de distintas tendencias revolucionarias y de sus respectivos jefes, que al tener propósitos y objetivos diferentes unos de otros, lucharon entre sí para favorecer sus intereses. Dentro de los personajes más importantes en este movimiento son Porfirio Díaz, Francisco Villa, Emiliano Zapata, entre muchos más. Al terminar la Revolución Mexicana surgió una nueva generación de políticos que ocuparon el poder, en donde tal época se denominó México posrevolucionario.

Su principal misión era pacificar el país, así como sentar las bases para la creación, del nuevo Estado Mexicano. Y es justamente aquí durante los años posrevolucionarios, donde el país atreves de sus hombres y sus leyes corrige el camino hacia una política mas moderna, la cual serie totalmente errónea.

Durante siglos esta forma de organización no ha variado mucho, pues aun actualmente la riqueza está en manos de unos cuantos y la mayoría de la población vive en la pobreza. Durante años, muchos pretendieron cambiar esto y hacer que México tuviera una sola identidad en lo político, religioso y cultural, lo cual no ha sido posible, esto debido a las diversas formas de querer manejar a un favor propio todas las acciones de crecimiento general. Otro aspecto de mayor relevancia fue la adopción del modelo de economía abierta para reorientar la Política Económica en México, la cual provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución económica interna, lo cual ha rezagado el bienestar social y ha incrementado la pobreza y desigualdad Si bien la Política Social ha buscado compensar el deterioro en las condiciones de vida de la población, sus alcances son insuficientes y limitados.

Finalmente es de suma importancia mencionar que todos los movimientos realizados a través de la historia de México, han dejado aspectos relevantes enfocados a la mira de establecer nuevos lineamientos que permitan realizar un cambio en cuanto a los social, y dejando a un lado los caracteres culturales, los aspectos políticos que perduraron desde el México independiente hasta la actualidad, se han manejado sucesos de transformación y de poder socioeconómico, mismas que a lo largo de los años no sé han podido contemplar en una organización como tal, que establezcan un desarrollo total en todos los aspectos históricos.

Referencias

UDS. (14 de octubre de 2020). *Antologia analisis socioeconomico*.

